

LA IDEA

SEMENARIO REPUBLICANO

Sr. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Horno de los Bizcochos, 19.—Teléfono 133.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.
Los originales que se remitan estarán firmados y no se devuelven, publíquense ó no, y siempre bajo la responsabilidad de sus autores.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre... 1'25 pesetas.
Fuera de la capital, íd... 1'50 »
Número corriente... 0'10 »
Ídem atrasado... 0'25 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.

Al pueblo republicano: Al pueblo en general:

El domingo 18 inmediato y en el tren de las diez y cuarto de la mañana, llegarán á esta ciudad los diputados Sres. Lerroux, Pallarés, Junoy, Nougués y probablemente el Sr. Anglés.

No necesitan presentación. Son bien conocidos de los españoles. Tal vez no es tan conocido y apreciado lo pesado de la carga echada sobre sus hombros, lo tremendo de una labor tan continua, lo titánico de un esfuerzo tan constante, enfrente de unos enemigos que cuentan con el poder, las riquezas, la fuerza y el arraigo de muchos siglos de servidumbre.

El partido republicano ha prestado, en los últimos años, el más importante servicio político á la nacionalidad española. Ya en las calles de Barcelona no se silba al uniforme del ejército español, ni se pisotea públicamente la enseña nacional: el imbecil y aburguesado separatismo catalanista sucumbió ante el republicanismo catalán, resurgente, vigoroso, al conjuro de una voluntad sana y fuerte. Tal es la obra republicana. Estos son nuestros hombres.

Al pueblo republicano, al pueblo en general, á todos los que en sus venas sientan correr, encendida, la sangre de los hombres libres, á todos aquellos en cuyas almas arda el fuego santo, la llama viva de los ideales progresivos,

INVITAMOS á que en dicho día y á las diez de la mañana, acudan á la estación en recepción entusiasta y ordenada, de los ilustres caudillos de una causa popular y redentora.

Y el pueblo acreditará, una vez más, estar capacitado para los derechos y funciones públicas. La sensatez es perfectamente compatible con el entusiasmo.

SALUD Y REPÚBLICA.—Toledo 14 de Diciembre de 1904.—Por las Juntas provincial y municipal, Benito G. y Gutiérrez.—Por «La Juventud», Magdalena de Castro.—Por el Casino, Esteban Bajo.

LA MANIFESTACIÓN

Se organizará en la esplanada de la estación misma á la llegada del tren (diez y cuarto de la mañana).

La música cesará de tocar en las inmediaciones de la Bola del Miradero.

EL MITIN

Empezará á las once en punto de la mañana.

En él tomarán parte los Sres. Lerroux, Pallarés, Junoy, Nougués y probablemente el diputado Sr. Anglés. También hablarán algunos otros oradores, en muy corto número.

Todas las Juntas y republicanos de la provincia quedan invitados.

La entrada será pública; pero esta Comisión organizadora del mitin se reserva los palcos (y proscenios), plateas para las representaciones de las Juntas de los

ocho distritos electorales en que está dividida la provincia, de la Directiva del Casino Republicano y los presidentes de los cinco distritos de Toledo en representación de sus Juntas respectivas. No es posible asignar á estas Juntas más representación, porque entonces la de Toledo, en el acto, sería desproporcionada en demasía, exclusivismo que, á más de poco hidalgo, no están en el espíritu ni en la letra de nuestro credo. Los otros dos palcos del mismo piso se destinan para otra representación á que se ha invitado.

En los palcos de los demás pisos la entrada tampoco es incondicionalmente pública: se destinan preferentemente á alguna otra representación y á las señoras de republicanos ó no republicanos que quieran ocuparlos (sin distinción, como es natural), de clases sociales.

En el escenario no será libre la entrada sin invitación especial: estará ocupado por la Junta municipal, Directiva de la Juventud y «Organizadora» del mitin, y los representantes que no hayan tenido espacio suficiente en el palco de su distrito y los de LA IDEA.

Los reporters y corresponsales de la prensa local y madrileña, tendrán también su mesa en el escenario, en el sitio de costumbre.

El presidente de la Junta municipal, nombrará dos «parejas de orden», una para el escenario y otra para las proximidades de la entrada del patio de butacas; la Juventud tendrá también otras varias, distribuidas en distintas partes del local é igualmente el Casino.

Dará brillantéz al acto el *Orteón Toledano*, que sólo cantará antes de empezar el primero y luego al terminar el último de los oradores.—LA COMISIÓN.

DE LA ASAMBLEA

Aviso á los representantes.

Al terminar el mitin, se ruega á los señores representantes de las Juntas municipales, se sirvan acercarse al escenario, en donde; de la Comisión gestora de la preparación de la Asamblea, tomarán informes referentes á la celebración de la misma.

JUVENTUD REPUBLICANA

Suscripción abierta para subvenir á los gastos que origine el importante acto político en proyecto.

Suma anterior, 225,10 pesetas.—D. Hilario Alarcón, 0,25; José Gómez Escalona, 0,25; J. L. R., 0,50; José Fernández, 1; Ildefonso Gil, 0,50; Enrique Alcalá, 1; José Martín, 0,50; Pedro Bueno, 0,50; Angel Ragel, 0,50; Domingo (el panadero), 0,50; Marcos Franco, 0,25; V. A., 0,50; F. S., 1; F. S., 2; R. P. 2; Damián Sánchez, 1.—Total 237,35 pesetas.

LECTURAS

(TRADUCCIÓN DEL GRAN ESCRITOR ALEMÁN BÜCHNER)

LA SOCIEDAD

(Continuará.)

Pobreza sin límites junto á la ilimitada riqueza; exceso de fuerza junto á extraordinaria impotencia;

excesiva felicidad junto á miseria excesiva; esclavitud sin límites junto al desenfrenado capricho; extraordinaria superfluidad junto á la estrechez más desgarradora; ciencia fabulosa junto á la ignorancia más increíble; el más penoso trabajo junto al más fácil gozo; belleza y esplendor de toda clase junto á la degradación más profunda de la existencia y del ser, son los caracteres de nuestra sociedad actual, que, por la grandeza y antagonismo de sus contrastes, sobrepuja á las épocas peores de política opresiva y de esclavitud. Diariamente pasan ante nuestra vista las tragedias más conmovedoras, producto de estos contrastes, y no podemos siquiera prever su horrible reproducción, debiendo repetirnos que cada día, á cada hora, algunos hombres percen rápida ó lentamente por faltarles las cosas más necesarias de la vida, mientras que á su lado y junto á ellos, la partu más favorecida de la sociedad rebosa en superfluidad y bienestar y la prosperidad nacional alcanza un grado de desarrollo nunca visto. Si recorremos nuestras grandes ciudades ó nuestros poderosos distritos industriales, tendremos ocasión de observar á cada paso é inmediatamente juntos, encima ó debajo de la riqueza y de la felicidad, ocultarse los antros del vicio y la miseria; junto á las mesas exuberantes y á los estómagos repletos, el hambre de mirada sombría, sufrir sus silenciosas torturas; y junto á la vida desahogada y ostentosa, encogerse sin esperanza el desatento temeroso al par que ansioso en oscuro rincón, ó bien presa de desesperación sombría incubar horribles designios. ¡Cuán á menudo podría el pobre trabajador arrebatar al más extremo tormento sus hambrientos y temblorosos hijuelos con las migajas que caen de la mesa del rico, que son desdeñadas hasta por sus perros! ¡Cuán á menudo el alimento que el hastiado goloso desdeña con desprecio sería una verdadera golsina para el que sólo come por apacigar el hambre!

El mismo alimento intelectual, el placer de la inteligencia está tan desigualmente repartido, que muy á menudo la más pequeña parte del que está colocado en una situación alta y desahogada, y que acaso á él le es completamente inútil, podría enriquecer al pobre ó lo menos podría hacerle gozar las delicias del espíritu, y acaso, acaso indicarle un camino salvador. ¡Cuántos talentos, cuántos genios duermen quizá y aún sin quizá, entre la multitud, sin poder jamás tomar su legítima dirección y debiendo arrastrar el vehículo del cotidiano trabajo, mientras que la incapacidad y la pequeñez de miras se exponen en la cátedra de la ciencia y del poder! ¡Cuánta hambre intelectual ó física podría saciarse sin trabajo alguno, sólo con repartir equitativamente la propiedad y la educación! ¡Todos comerían y aprenderían hasta saciarse, si todos debiesen manifestar su actividad no trabajando tantos para uno solo ó para algunos!

Como hemos dicho, es preciso atribuir todas estas desigualdades y monstruosidades á la lucha social por la existencia no regulada aún por la razón y la justicia y obtenida principalmente por los innumerables actos de opresión política, violencia, expoliación, conquista, etcétera, que llenan la historia de los pueblos en los tiempos pasados, y cuyos terroríficos efectos parecen á